

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA  
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 2'00 pesetas  
mes 50 id. Extranjero Trimestre, 2'50 pesetas  
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

# TRABAJO

## La contienda electoral

### NUESTRA POSESION

El próximo domingo 5 de Febrero, es el día designado para celebrar en toda España las elecciones municipales; en dicho día, por una parte la conciencia nacional, elegirá a sus representantes en los municipios, para que desde ellos, se deje sentir las quejas y dolores de las víctimas de las miserias sociales, así como también, de las víctimas de las estafas y despilfarro realizados por las corporaciones municipales amañadas por el caciquismo brutal y torpe de los pueblos, y por otra parte, los amantes del chanchullo, los empedernidos, los viciosos y los negociantes de los fondos municipales, valiéndose de la ignominia, de la debilidad de los electores, eligirán a los suyos, ficticios, cuneros, para que de este modo, sigan encandilándose unos cuantos vivos sin escrúpulo, al mismo tiempo que prosigue su funesta marcha, el estúpido y delirante carro del estado.

En todos los pueblos, donde se tenga concebido algo de conciencia ciudadana por parte de los que comprenden la verdadera lucha de clases, como es el partido Socialista y muchísimas organizaciones obreras, presentarán su decidida y franca lucha contra los partidos gubernamentales, practicando con ello, un derecho que nos conceden las leyes de la constitución, a la vez, que el deber, de emancipar nuestra clase, conquistando del régimen lo que indignamente usufructúa en los momentos actuales de desconcierto y debilidad proletaria.

Así como siempre que pudimos aspirar a tener representantes en los Concejos municipales contando con nuestra exclusiva fuerza, el partido Socialista de esta localidad, se presenta en la próxima contienda del domingo 5 de Febrero, a la lucha electoral, decididamente a ganar por sus propios votos, por su propia fuerza, la mayoría por el distrito cuarto, Barrio Arrabal, puesto que nosotros, solamente los socialistas, somos los que podemos aspirar a esta mayoría.

Todavía no podemos hacernos cálculos a ciencia cierta, del aspecto político que pudiera sobrevenir para dicha fecha, pero fuese el que fuese, nosotros, que tenemos una firme y leal convicción de que somos mayoría en este Distrito, pondremos a nuestro alcance todas nuestras fuerzas, para que se respete con ello, la vigente Ley Electoral, con lo

La lucha pues, está entablada, por una parte, lucha la representación clerical, caduca, la representación del atropello, de la injusticia del pueblo, del vilipendio, del trastorno administrativo, y por otro lado, lucha la representación obrera, la que constantemente pedirá cultura, higiene, administración, y sobre todo justicia para el pueblo, palabra y efecto desconocido mientras el pueblo no tenga quien le represente honradamente.

La labor de fiscalización realizada por los socialistas en el Ayuntamiento en pró del vecindario, es bien notoria; pruébalo ello, la que realizaba nuestro amigo Cañizares cuando era

nos; no concebimos la esperanza de que el partido conservador no nos atropelle.

Hoy se realizará la proclamación de candidatos en el salón de sesiones del Ayuntamiento; nosotros allí estaremos a proclamar los nuestros.

¿Se consumarán más atropellos e indignidades? ¡Ya lo veremos!

Tenemos el triunfo de nuestra candidatura por descontado, pero para esto solo falta una cosa, que es la cooperación de los mismos trabajadores.

¡Abajo los verdugos del pueblo!  
¡Viva la candidatura socialista!

### Candidatura Socialista

#### PARA CONCEJALES

#### DISTRITO 4.º (ARRABAL)

**Antonio Cañizares Penalva**  
**Juan Hernández Rizo**

Esta es la candidatura que debe votar todo obrero conciente. Nuestros compañeros, más que políticos al uso, son representantes del verdadero pueblo, puesto que él los elige; no votarles significa la complicidad con los políticos de profesión, quienes desarrollan con interés el crimen social en el pueblo y en la nación.

El voto es la dignidad, este no debe venderse ni ultrajarse, depositando el sufragio en favor de los partidos reaccionarios; en cambio votando la candidatura socialista, se vota por sí mismo, a la vez que se dignifica y se honra.

¡Trabajadores, hombres sensatos del distrito 4.º, votad la candidatura socialista, esa es la misión del que anhela una honrada administración!

cual, lograremos, que nuestros honrados candidatos, que lo son ANTONIO CAÑIZARES PENALVA y JUAN HERNÁNDEZ RIZO, suban al Ayuntamiento, donde se confía en su labor provechosa para el vecindario en general.

Somos nobles, no luchamos por otro distrito, por que consideramos no tener fuerza para una minoría, creencia opuesta en el distrito de combate, y que por ello, hacemos prevalecer nuestros derechos, si es que como preliminar, todos sin duda alguna, ponen en ejecución sus deberes.

concejal, y pruébalo ello también, el obstáculo que era Cañizares en el Ayuntamiento para los conservadores; destituyendo a nuestro camarada a pretexto de una falsedad, vulnerando la vigente Ley Municipal.

Ocasión tenemos para vengar esta ofensa inferida por el funesto partido conservador que dirige D. Andrés Tarí Sánchez; no solamente pretendemos que suba Cañizares al Ayuntamiento, sino que sea Juan Hernández quien tenga que ser su compañero de minoría.

Estamos dispuestos a defender

### De la semana política

Durante la semana que hoy finaliza han circulado por el pueblo, infinidad de comentarios alrededor de la política, sobre la posibilidad de una alianza entre las dos fracciones monárquicas, para arrebatar de este modo indignamente los dos puestos a los socialistas. Nosotros que somos de los que juzgamos lo que vale y representa el valor moral, no nos hemos inclinado a concebir ni darle crédito, a este rumor, y más cuando de una de las fracciones políticas, como es el partido liberal por boca de su mismo jefe D. Manuel Gómez Valdivia, sabemos que ha dicho públicamente, que para las elecciones próximas municipales, no haría pacto alguno con el partido conservador; pues pactar sería dar la sanción, la aprobación del atropello indigno que cometió el partido antes dicho contra nuestros compañeros Manuel Seriano Orts y Francisco García Abarola, cuando estos se decidían a acudir a la sesión de la Junta de Reformas Sociales para elegir el presidente de la Junta municipal del Censo, para depositar su voto contra el candidato conservador, no para conveniencia de D. Manuel Gómez, sino ya por propia conveniencia nuestra y por instinto de conservación.

Además, públicamente también, el jefe del partido liberal, ha dicho que el no pactaba con nadie para perjudicar al partido socialista local en las elecciones del próximo domingo, puesto que a los socialistas se les debía de respetar los puestos que legítimamente les correspondían. Como quiera que nosotros, como tenemos dicho, juzgamos este valor moral, es el por qué, sin olvidar la palabra «monárquicos» no le damos crédito y certeza a los comentarios circulados durante la semana sobre esta posibilidad de alianza.

En Elche hay dos fracciones políticas; una la conservadora, que con su torpe proceder no tolera beligerancia al parti-



## TRABAJO

do socialista, no quiere que éste tenga personalidad; otra la liberal, que en algunas ocasiones se da cuenta de que somos una fuerza que se nos debe tener en cuenta.

Nosotros, con el procedimiento del enemigo político, siempre estamos a la expectativa; el partido conservador ya sabe que pensamos en muchas ocasiones; idéntico testimonio de ello tiene el partido liberal.

De ambas fracciones políticas, consideramos su discrepancia en la interpretación del valor moral a que nos referimos.

Por lo tanto, si de estas dos interpretaciones viniera la fundición de la errónea, de la conservadora, cosa que no creemos, tanto peor para que el que abdicara de su moral.

De cuanto decimos, pronto tendremos ocasión de juzgarlo; más nosotros quedamos a la expectativa para juzgar a quien debamos por su proceder y darle el castigo que merezca.

### El deber de los jóvenes socialistas

Jóvenes socialistas, se nos aproxima una grande y arriesgada misión a cumplir a la cual no dudo responderéis como un solo hombre porque así lo exige nuestro deber y nuestro partido.

Se presenta el momento de dar la sensación al pueblo y al partido conservador de que los jóvenes socialistas ilicéuticos somos elemento activo en las luchas electorales.

### Estado floreciente de nuestra industria

Leemos en «Industria» del pasado domingo que la industria alpargatera entra de nuevo en Elche en su estado floreciente.

Nos place la noticia porque ello revela que va a acabar para siempre con la aguda crisis de trabajo que tan largamente hemos sufrido.

Pero más nos place aún porque «Industria» ha venido a confirmar nuestras manifestaciones de no ha muchos días.

Nosotros decíamos que con nuestra producción nadie podía competir, tanto porque nuestros patronos nos pagaban los jornales más baratos de España (esceptuando a Asepe), como porque nuestro trabajo reunía más condiciones de aceptación que el de otros pueblos.

Y esto que fué refutado por «Industria» hoy es confirmado en su artículo de fondo del pasado domingo.

Nos regocija la idea de pensar que va a haber abundancia de trabajo, como nos apena al mismo tiempo que nuestros patronos sientan tan poco amor hacia sus conciudadanos y prefieran un pueblo como el actual que trabaja una jornada brutal para percibir un ínfimo jornal.

Nuestros patronos que no albergan en

Se aproxima el momento de demostrar que no en balde nuestro maestro y nunca más llorado Tomás Meabe, concibió la idea de fundar las Juventudes Socialistas en España.

El 5 del próximo febrero se celebrarán en toda España las elecciones municipales para que el pueblo pueda elegir por medio del sufragio a los hombres que han de fiscalizar sus intereses en los municipios.

Nuestra Agrupación toma parte en esta contienda presentando candidatura por el distrito 4.º, en la cual figuran los dos jóvenes Antonio Calizares y Juan Hernández.

El elemento caciquil conservador que en estos momentos usufructúa el poder tiene el firme propósito de impedir a todo trance que la candidatura socialista, genuina representación del pueblo, los que ocupan con más derecho los cargos concejiles, vayan al Concejo a fiscalizar el modo en que se invierten los fondos municipales.

Sabemos que para conseguir esto se cometerán infinidad de atropellos, asaltando las leyes que nos protegen y violando los derechos ciudadanos. Y ante este proceder anticonstitucional, propio de hombres que en su corazón no albergan un átomo de nobleza debemos responder los jóvenes socialistas cumpliendo con serenidad y estoicismo el mandato de nuestro partido.

Y así cumpliendo con nuestro deber de socialistas habremos dado a entender a los políticos de profesión, que los jóvenes también sabemos mantener nuestro pendón con valor y energía en el campo de la lucha.

¡A la lucha jóvenes socialistas!

MIGUEL ROMAN

cuales si perjudican a la industria, sólo son de ellas responsables los hombres que figuran en la Patronal que llevados por su ambición solo miran su bienestar individual, sin conmovérles siquiera el estado de miseria de aquellos que les enriquecen.

¡Socialistas! La Hacienda española se precipita a la quiebra; el partido conservador, diariamente, está dilapidando cerca de seis millones de pesetas en la sangrienta guerra de Marruecos. Esto lo ocasiona el político de arriba, por la fuerza que pueda tener en los caciques de los pueblos; aquí en Elche, representa esa vergüenza, el partido conservador; sepultémosle en la próxima lucha electoral. Ese es el deber de todo buen ciudadano.

### Coaccionando el sufragio

#### ¿ARTICULO 29?

No nos causa ninguna extrañeza el procedimiento político y vergonzoso de quienes para lograr el sufragio cuentan con los resortes de coacción; mas esto es costumbre establecida en cuantos han estado al frente de los destinos de esta ciudad, y más en la presente ocasión, cuanto impera la mordaza conservadora.

Es una fíla sin precedentes, lo establecido en los primeros artículos de la constitución española, en lo que se refiere a que todo ciudadano es libre para emitir sus opiniones, bien por escrito o verbal.

Durante la semana que finaliza hoy y parte de la anterior, la racha gubernamental conservadora camina desenfrenada visitando casas de campo y pueblo, no convenciendo el voto del elector, sino solicitándolo con aires de coacción a todos aquellos que en principio por dignidad y honradez, se niegan, abdicando después sus creencias y dignidad ante la presencia de demandantes, por temor a la absurda y vergonzosa reciprocidad de los que veis girar pueden.

«Ustedes ya saben que pagan contribución, reparto de utilidades, matrícula, etc., etc., más de no darnos los votos, ya se acordarán de nosotros.» Esta es la propaganda y coacción que ejerce quien es aborrecido por el pueblo, quien no tiene votos para poder lograr tener representación en el Ayuntamiento; esta medida pueril, es empleada en estos días, con el fin de hacer subir al Ayuntamiento unos cuantos representantes caneros, sin escrúpulo ni valor moral.

Es más, conocemos a un Gervasio, que a sus obreros, al cobrar el jornal de la semana, les pide el voto, haciéndoles constar, que él les hace el favor de darles trabajo, y que estos deben favorecer al mismo con el voto, sino...

¿Donde está la libertad del ciudadano?

Si es libre, pero es para ser coaccionado para que le atropellen y sometan a hambre y a la miseria si no hace lo que les place a los políticos y poderosos. De esta manera será como subirán al Ayuntamiento hombres sin alma y de largas.

Durante el viernes y sábado, se habló con mucha insistencia de que será un hecho en Elche la aplicación para las elecciones municipales, del artículo 29 de la vigente ley electoral.

Carecemos de datos para creerlo, más cuando en Elche, no existen solamente dos fracciones políticas (conservadores y liberales) sino otras que merecen alguna consideración, como lo nuestro partido. Creemos será imposible la aplicación del artículo 29, puesto que nosotros, los socialistas, vamos a la lucha como tenemos dicho, y vamos por el distrito de S. Juan (distrito 4.º) dispuestos a sacar triunfante la mayoría. Los rumores del artículo 29, son a raíz también de otros de posibilidad de alianza de los partidos gubernamentales, como otros, como siempre lo hemos hecho, bien del prestigio de nuestro partido por propia convicción, lucharemos con nuestra honrada candidatura, ensandados por completo a lo que pueda ser a alianza.

Tenemos fuerza por el 4.º distrito para una mayoría, por tal motivo, estamos dispuestos a que se nos respete, para que pase.

Queremos que suban al Ayuntamiento a que defiendan los intereses del pueblo los compañeros Antonio Calizares Penalva y Juan Hernández Rizo; estos mirarán si todos los trabajadores cumplen con su deber.

### ¡Campesinos

#### Gran Mitin electoral

Organizado por la Agrupación Socialista, se celebrará hoy domingo 29 del corriente, en la partida rural de este término municipal «La Hoya» casa Tienda de José Miralles Escalpez, a las tres y media de la tarde, tomando parte en dicho Mitin los candidatos socialistas Antonio Calizares Penalva y Juan Hernández Rizo.

Deber de todos los campesinos de «Asprillas» y «La Hoya» es acudir a tan importante acto.

¡Campesinos! Todos al Mitin.  
EL COMITE

Los hombres que figuran en la candidatura socialista, más que políticos al uso, son la genuina representación del pueblo, puesto que ellos ha elegido. ¡No votádoles, no convertís en víctimas, en esclavos, contribuíd a que vuestros hijos, digan vuestra obra el día de mañana.  
¡Electores, cumplid vuestro deber!



## Teatro Llorente

El próximo pasado domingo 22, y organizado por «El Grupo Artístico de la Juventud Socialista», celebróse la anunciada función, con el fin de recaudar fondos para sufragar los múltiples gastos que pudieran ocasionar las actuales elecciones a concejales, poniéndose en escena la obra filosófica, original del inmortal Fola, titulada «Giordano Bruno».

Sus intérpretes, sin excepción alguna, salvo la señorita Cecilia Salazar, que por su ya acreditada fama de eminente actriz, sobresalió con su papel de condesa Fiorina, subyugando la atención de los espectadores, colmándola de aplausos repetidas veces, todos cumplieron a las mil maravillas, como aficionados, en sus respectivos papeles; pues así como «Giordano» supo guardar con tesón, en sus variadas situaciones, todos los detalles como el fuera el verdadero mártir que por la libertad del pensamiento, con gran valor heroico entregó su cuerpo a manos de sus verdugos para que le arrojasen a la hoguera de la inquisición antes que hacer traición a sus creencias filosóficas, igualmente hicieron los padres Roca, Palermo, Anselmi, Donisi y Bonifacio, cada cual, desde su punto de vista, muy bien.

La Srta. Hernández, estuvo admirable en su papel de Adriana.

Al finalizar la función y por iniciativa del empresario de dicho coliseo, D. Ricardo Galván, la simpática Purita Roca, nos deleitó con sus cantos regionales, finalizando el espectáculo con el orden ya peculiar en los que frecuentan dicho teatro. Nuestras más expresivas gracias al Sr. Galván y a la artista por haber contribuido con su labor al acto por nos otros organizado.

Durante la presente semana y parte de la próxima pasada, han pasado por este teatro y con un acierto sin precedentes por parte del Sr. Galván, sin contar con el programa de cine, los artistas «Atara Román» y «Adelma» con la pequeña «Loló» y «Purita Roca».

También hemos tenido la alta distinción de ver en este coliseo, la compañía de comedia que dirige el notable primer actor Luis de Llano, poniendo en escena la obra de los hermanos Quintero «La Prisa», y «Los caeques», de Arniches.

Huelga, por supuesto, en lo que afecta a la labor artística de estos últimos, todo comentario; la fama de Luis de Llano, y la maestría y gracia de la gentil María Banquer, son suficiente garantía para ser por sí recomendables.

Última grande que el público en general no haya correspondido. Por lo que a nosotros afecta, rogamos a los nuestros no abandonen este teatro, hoy casi transformado gracias al celo e interés del Sr. Galván.

Ayer sábado debutaron el notable dúo «Rosales López» y la pareja de baile «Los maficos del Pilar», que continuarán actuando hoy y mañana, alternando con un bonito programa de cinematografía.

## Una laguna lamentable

Ha sido una gran iniciativa la publicación de «El Socialista» extraordinario, al fin del año 1921, como resumen o memoria de los progresos obtenidos por los distintos organismos que integran la organización obrera española.

Habiendo solicitado el amigo Saborit el concurso de las mejores plumas del socialismo español, y de los simpatizantes, el número extraordinario ha resultado excelente; plétórico de enseñanzas positivas para los que sepan leer.

En dicho número se pone de manifiesto el despotismo y reaccionarismo de nuestros gobernantes y de la plutocracia española; la feroz persecución contra los trabajadores por los reaccionarios gobiernos, por complacer a nuestra brutal y asustadiza burguesía.

En él, los representantes de los organismos nacionales y locales, han expuesto los progresos de sus Federaciones, a pesar de la latente y brutal persecución gubernativa, y de la ya permanente suspensión de las garantías constitucionales.

Memoria de los Retiros Obreros, de las Cooperativas, Mutualidades, etcétera. En resumen, una memoria-balance de la pujanza obrera en los aspectos político, sindical y cooperatista.

Mas si conforta nuestro ánimo ver estos resultados de los organismos en estos tres aspectos, dada la insensibilidad del pueblo español, y no comparando nuestros progresos con los de la organización socialista y sindical, de las demás naciones europeas; sufrimos al mismo tiempo, un hondo sentimiento, al notar la gran laguna que existe en los aspectos de la lucha obrera por su emancipación; y es, la de que en estos balances o memorias, no haya una que debiera ir en primer término: la de los progresos habidos en la enseñanza y educación primarias socialistas.

De antiguo fué nuestro tema, que para conseguir el régimen de justicia e igualdad a que aspiramos, hace falta educación! educación! educación! Es preciso que el obrero se emancipe de la enseñanza burguesa, creando y sosteniendo escuelas propias; escuelas socialistas; en tanto que no tenga fuerza suficiente para modificar la actual ley de primera enseñanza, si se quiere que las nuevas generaciones reciban una enseñanza pedagógicamente racional, que forme hombres libres y conscientes.

De la política burguesa, haciendo política de clases; del comerciante y farmacéutico, creando cooperativas de consumo y de producción y Mutualidades.

Siempre creímos y seguimos creyendo, que la lucha obrera debe tener los aspectos educativo, político, sindical y cooperatista.

Por eso decimos que a pesar de lo interesante que resulta nuestro «Socialista» extraordinario de 31 de Diciembre último, se nota en él el gran vacío de la enseñanza primaria y secundaria socialistas.

¿Donde está la memoria de los progresos que hubieran podido obtener los organismos obreros dedicados a esta misión educadora, tan esencialísima para toda obra de reforma social y más aún para la transformación de la sociedad actual, en un régimen socialista?

Todos debemos percatarnos, de que la enseñanza que se da hoy a millones de niños, en los centros confesionales religiosos, es un semillero de prejuicios, que serán mañana, como lo son hoy, valladares blindados que se oponen férreamente a la difusión de los ideales de redención humana.

Y la enseñanza del Estado no está tampoco exenta de estos mismos prejuicios, aunque otra cosa crean muchos socialistas.

Ya otras muchas veces lo hemos dicho. El último baluarte que abandonará la burguesía, cuando ya no se pueda sostener en él, será la escuela primaria. El día que el obrero conquiste la escuela, habrá llegado a la meta de la emancipación humana.

Colonias, cantinas escolares, roperos, mutualidades, todas instituciones modernas, saludables y confortables para los niños; para el buen desarrollo físico del niño, que la burguesía admite en su escuela; pero como por delante va el catecismo, espiritualmente, resultarán generaciones raquíticas, insensibles como la actual generación.

En este sentido, unos pocos amigos caminamos solitarios por el desierto, nuestras voces modestas, no fueron oídas en la masa general de los socialistas y obreros organizados, y la enseñanza primaria en los centros obreros y socialistas fué decayendo en vez de progresar; siquiera un día, parece que prendió un poco el entusiasmo, que no supimos mantener latentemente progresivo. Y así unos, tuvimos que desertar de las escuelas obreras, y los pocos maestros que aún quedan, van languideciendo lentamente, con toda serie de vejaciones económicas y morales.

Por todo esto, que no culpamos a nadie y nos culpamos a todos, no ha aparecido memoria alguna de la enseñanza socialista, en el número extraordinario de 31 de diciembre de 1921.

He aquí la gran laguna que nosotros notamos.

RAFAEL MARTINEZ

Torrelodones.

## Por EL SOCIALISTA

Desalienta al más pere verante la vida que lleva nuestro periódico obrero.

¡Cuántos llamamientos, cuántas instigaciones a la clase obrera para que le apoye, para que con sus fuerzas mantenga al único diario que con dignidad puede titularse defensor de los trabajadores han aparecido en «El Socialista»; pero los que reciben los latigazos del patrono, sordos ante sus deberes de obreros conscientes! Despreciando su periódico, que eso significa la preferencia concedida a los burgueses, a los que cambian de postura con la misma naturalidad que el que cambia de traje, porque hoy pertenecen a una empresa de negocios, como mañana pasa a ser propiedad de un político para que le sirva de escalera a su encumbramiento.

La diferencia de nuestro periódico a los otros, la mayoría de los trabajadores no la comprende y lo triste, lo lamentable es que los que actúan, los que conviven en las organizaciones y debían con su ejemplaridad hacer que los distantes se fijaran más en el apoyo que necesariamente debían prestar al que luchó denodadamente en su defensa hacen todo lo contrario. Y estos son los verdaderos enemigos de «El Socialista».

¡No os avergüenza que por vuestra culpa viva nuestro periódico esa vida miserable, sin poderse ocupar extensamente de los problemas que envuelve la cuestión nacional en sus aspectos militar, político y social?

¡No se extremen vuestra conciencia, no, al comparar nuestra honrada hoja diaria con cualquiera otro rotativo que se presenta con cuatro u ocho páginas, al contrario, la satisfacción acude a vosotros y sin miedo a vuestras propias convicciones (convicciones sin arraigo que al más pequeño soplo se vienen abajo) decís con aire triunfal: ¿Veis?... ¿Cómo vamos a comprar «El Socialista» que no te enteras de nada y dejar este que tanta información trae?

Tenéis lo que os merecéis... ¿Cómo se va a presentar con todo lo que las necesidades requieren, si los dineros que tenían que entrar en su caja salidos de vuestro bolsillo van a parar a las Empresas de otros periódicos, más enemigos de vosotros que los propios que os chupan la sangre?

Así no es posible, camaradas. Darle armas al enemigo faltando en nuestra casa, es criminal.

¿Que diríais de un hombre que entregara el cuchillo con que se defendía, al mismo que intentaba asesinarle?

Puede eso hacéis los que por inconsciencia y abandono olvidáis de imponeros el deber de comprar «El Socialista» antes que ningún otro periódico.

«La fé en una idea no se dice, se prueba».

### Exceso de original

Por exceso de original, nos vemos precisados a dejar para el próximo número, entre otros artículos, la lista de ingresos y gastos de la función celebrada el pasado domingo, 22 del corriente, en que se representó «Giordano Bruno».

Tipografía de José Aguiló, Elche



**TRABAJO**

**BANCO DE CARTAGENA**

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid

**SUCURSALES:** Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaça, Hellin, Elche, Yecla y Totana

Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, Paris, New York, Bucarest, Colonia, E. Cairo, Alejandría, Tanta, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).

Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.

En Caja de Ahorros abona intereses del 3 y medio por 100 anual.

**¡Atención!**

En la Plaza Ventura número 8 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones, bastones de todas clases.

Se garantizan las composiciones para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

**La Catalana**

Gran Tintorería quitamanchas y limpiejes a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

**JUAN CEVA NAVARRO**

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueva horas.

**ULTIMOS ADELANTOS**

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 ●●● Talleres: Plaza del Matadero

**ELCHE (ALICANTE)**

**Bar EL VAPOR**

:- DE :-

**MANUEL BENEYTO**

En este nuevo establecimiento se sirven deliciosos aperitivos a precios económicos.

Exquisitos vinos de mesa, Jerez y Moscatel.—Escarchados.—Licores.—Refrescos.—Jarabes.

Representante de varias casas de pcor, embutidos y quesos.

**Fábrica de Borrás**

— de —

**MARIANO S. ROJAS**

Clases especiales para colores.

—Ventas al detall y

por mayor.—Precios

económicos.

Calle del Comisario, núm. 3

**ELCHE**

Las Pastillas Dectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Comisiones y Representaciones**

**● COMPRA Y VENTA ●**  
por cuenta propia de artículos para la fabricación de Alpargatas y Calzado :-

**Manuel Penalva Escobar**

DOMICILIO { ABAD PONS, 18  
Y EDUARDO DATO, 22

Teléfono número 87

**Soledad Martín**  
Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

**Tintorería Moderna de ropas usadas**

**José Giner**

DESPACHOS: Castelar, 27 ELCHE (Alicante) TALLERES: Huertos y Molinos

Se tinta y plancha a vapor toda clase de prendas sin necesidad de descoserlas. Las prendas negras se tintan de diferentes colores.

Especialidad en colores de moda para todas clases de prendas, tanto de lana como de media lana, seda, g'oria, estambre y algodón, empleando las mejores anilinas alemanas.

Los colores se hacen sobre muestra, respondiendo esta casa de cuantos trabajos se le encargan.

Para dar facilidades a la industria ha instalado esta casa una sección de tintar algodones para toda clase de tejidos, incluso de medias y calcetines.

También se tinta y blanquea CAMEL, Yute y Lino para la confección de alpargatas y calzado

Precios sumamente económicos.

**TRABAJO**

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE

**Librería Agulló** Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias -